

NOTA DE SOLIDARIDAD CON LOS PUEBLOS DE LAS AGUAS DE VENEZUELA

“El fruto de la justicia será la paz. Y el resultado de la justicia será tranquilidad y seguridad para siempre.” (Isaías 32,17)

Olinda/Pernambuco-Brasil, 9 de enero de 2026

Manifestamos nuestra solidaridad con el pueblo venezolano y con los pueblos de América Latina y el Caribe frente a las amenazas a la vida, a la soberanía y a la paz en la región. Nos preocupa la injerencia externa, las acciones unilaterales y las sanciones que violan el derecho internacional, desconocen la autodeterminación de los pueblos y profundizan el sufrimiento de las poblaciones.

La invasión del territorio y la militarización, bajo el pretexto del combate al narcotráfico, han producido más violencia y muertes. Expresamos también nuestro apoyo a los trabajadores y trabajadoras del mar, a los pescadores y pescadoras artesanales y a otros pueblos tradicionales, duramente afectados por esta lógica de violencia. Ataques y explosiones contra embarcaciones civiles en el mar Caribe han cobrado vidas inocentes, violando derechos humanos y amenazando modos de vida históricos.

Denunciamos igualmente la disputa por el petróleo y otros bienes, que somete a países y pueblos a intereses económicos y geopolíticos, imponiendo bloqueos e intervenciones que profundizan la pobreza y la inestabilidad social. Desde Brasil, nos sumamos a las voces que defienden el respeto a la soberanía de Venezuela, al derecho internacional y a una paz construida mediante el diálogo, no por la fuerza.

Seguimos solidarios y solidarias con los pueblos latinoamericanos y caribeños, especialmente con los pueblos del mar, convencidos de que no hay paz sin justicia y dignidad para todas y todos.

Consejo Pastoral de los Pescadores y las Pescadoras – CPP, Brasil